
El UTS Guadalajara reunirá 
a grandes figuras del tenis 
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Sustracción de 
tortugas Casquito 
ya había ocurrido 

Buscan al 
Conductor Modelo 

del transporte 
público 

Pablo Lemus informó que antes del Mundial de Futbol 2026 la vía que va de Periférico al Aeropuerto Miguel Hidalgo 
estrenará banquetas, luminaria y ciclovía; además detalló que el GAP trabaja en un nuevo ingreso desde Adolf Horn
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El Gobierno de México realizará el Programa 
Bachetón. 
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Inició el 2025 y la cruda realidad 
nos regresó a la dinámica de la vida 
cotidiana, sin embargo, eso no debe 

empañar la capacidad para analizar 
el complejo momento que atraviesa 
el mundo; sí con esperanza, pero 
conscientes de que muchos países son 
terreno minado, donde los dictadores 
modernos abandonaron la represión 
de los cuerpos, por la manipulación de 
las mentes.   El caso del momento es 
Venezuela, con la autoproclamación 
de Nicolás Maduro como presidente, 
lo que despertó fuertes críticas 
internacionales por lo que se considera 
el peor fraude electoral de la historia 
moderna en el continente. 

Previo a la toma de protesta de Nicolás 
Maduro como presidente, la Asamblea 
Nacional de la República Bolivariana 
de Venezuela, declaró como “personas 
non gratas” a nueve expresidentes 
latinoamericanos, entre ellos Vicente Fox 
y Felipe Calderón de México, que forman 
parte del grupo Iniciativa Democrática 
de España y las Américas (IDEA), y que 
fueron calificados por los legisladores 

afines al Chavismo como un grupo de 
fascistas de la ultraderecha internacional, 
mientras tanto el pueblo venezolano 
sigue cargando su cruz.  

Recientemente el periodista Joaquín 
Estefanía, publicó en el diario El País, una 
columna sobre los dictadores modernos 
que cambiaron la represión física por el 
control de las mentes, ayudados por 
un articulado movimiento de piezas 
en los sistemas políticos vigentes 
de varias naciones. En todos los 
casos, enarbolaron la bandera de la 
democracia, aprovechando fallas del 
sistema y llegando al poder de forma 
legítima por la vía democrática.  

Un ejemplo es Vladimir Putin, 
presidente de Rusia, quien en 2025 
alcanzará un cuarto de siglo en el poder 
de esa nación, sin embargo, politólogos 
dan el crédito de un nuevo modelo 
de control político para perpetuar las 
dictaduras, a Lee Kuan Yew, exprimer 
ministro de Singapur quien, en la década 
de los sesenta del siglo pasado, convirtió 
a su país en un modelo de control político.  

Regresando al continente americano, 

en 2012 Nayib Bukele, cuando era alcalde 
de Nuevo Cuscatlán en El Salvador, 
dijo estar a favor de Hugo Chávez 
y elogió la llegada de la izquierda a 
Argentina con el presidente Néstor 
Kirchner, quien impuso una política 
que llevó a esa nación a una de sus 
peores crisis económicas que duró 20 
años, (2003 al 2023), primero como 
presidente, después con su esposa 
Cristina Fernández de Kirchner como 
sucesora, quien terminó su mandato 
y se mantuvo como vicepresidenta de 
esa nación (2019 a 2023), dos décadas 
avaladas en las urnas. 

En el caso de Estados Unidos, 
la llegada de Donald Trump a la 
presidencia deja claro que un 
empresario astuto, comprendió cuál era 
su mercado meta, llamados electores, les 
dijo lo que querían escuchar, entendió 
el mecanismo electoral y usó a su favor 
algunas hendiduras en el sistema político 
de su país que le dieron el triunfo en 2016 
y que el próximo 20 de enero, lo llevarán a 
su segundo mandato presidencial.  

Dicho por expertos, su discurso bélico, 

de permanente confrontación, ansioso 
de encontrar enemigos que sean el 
blanco de su ira, tienen trazos de la 
mente de un dictador, quien ve a sus 
gobernados como súbditos, al partido 
republicano como su dama de compañía 
y vehículo para llegar a la silla presidencial 
por segunda ocasión. Entre sus nuevos 
planes, reveló que quiere apoderarse de 
Groenlandia y del canal de Panamá, así 
como cambiar el nombre del Golfo de 
México por Golfo de las Américas. 

Por lo pronto, en la relación bilateral, 
la contingencia por los voraces y muy 
lamentables incendios en California, 
tendrán la mente de Trump ocupada 
durante las primeras semanas de su 
mandato, lo que podría dar un respiro 
a México, tras los ataques sistemáticos 
por temas de narcotráfico y migración, 
sin embargo, es sólo una pausa en 
la agenda de uno de los dictadores 
que han traído las democracias de 
sistemas políticos obsoletos, que han 
sido rebasados por las necesidades de las 
sociedades del siglo 21 y que es urgente 
su reconfiguración.

DESCOMPLICADO 

NUEVOS DICTADORES
Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío

Niega SICT que carreteras de Jalisco estén en mal estado 
Redacción/Quadratín Jalisco 

En visita a Jalisco, el secretario de 
Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes, Jesús Antonio 

Esteva, dijo estar abierto a escuchar las 
inconformidades de algunos sectores 
que no están de acuerdo con el Programa 
Bachetón para las carreteras federales por 
considerar que al menos el 70 por ciento 
de ellas en la entidad se encuentran 
en mal estado y requieren una mayor 
intervención; sin embargo, aseguró que 
el daño no es tanto como se ha dicho. 

“Tenemos un porcentaje con daños, sin 
embargo, se está atendiendo, por eso 

la presidenta de inmediato entró con el 
programa Bachetón. En 15 días hicimos 
150 licitaciones y estamos en todos los 
estados trabajando y también nos vamos 
a comenzar trabajos por administración, 
es decir, ya con equipos propios y lo que 
hacía la Secretaría hace muchos años”.

“No es ese, habría que revisar el 
diagnóstico, porque de la red federal un 
porcentaje alto es de cuota en especial y 
todas esas tienen conservación y además 
hay más de 15 mil millones de recursos 
en lo que llaman las PPS y APPS, que es 
conservación también de la red federal 
libre”. 

El funcionario federal dijo que para 

febrero tendrían un diagnóstico sobre 
el estado de las carreteras de Jalisco y 
definirían si es posible una intervención 
más completa de las carreteras. 

El titular de la SICT incluso mencionó 
que van a comprar maquinaria para 
regresar al esquema de que sea la propia 
Secretaría con recursos propios y su 
personal la que realice esas obras, no 
contratar a terceros y con ello ahorrar 
muchos recursos. 

Admitió que están valorando ceder un 
tramo del derecho de vía de la carretera a 
Chapala al gobierno del estado de Jalisco 
para que pueda ser intervenido con 
recursos estatales. 

A
rc

h
iv

o



miércoles 15 de enero de 2025

El secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes visitó 
el Estado.
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Previo al Mundial 2026, 
renovarán carretera a Chapala 

La vía estrenará banquetas, luminaria y ciclovía, informó Lemus; el Grupo 
Aeroportuario del Pacífico trabaja en un nuevo ingreso desde Adolf Horn

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Antes del Mundial de Futbol 2026 
debe quedar completamente 
renovada la Carretera a Chapala 
desde el Aeropuerto de 

Guadalajara Miguel Hidalgo hasta el 
Periférico con banquetas, luminaria 
y ciclovía, mientras que el Grupo 
Aeroportuario del Pacífico trabaja en 
un nuevo ingreso desde Adolf Horn, 
explicó el gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro.

“Tiene que ver con el nuevo 
ingreso, inicia en marzo el Grupo 
Aeroportuario del Pacífico para tener 
otro ingreso desde Adolf Horn, en el 
municipio de Tlajomulco, al Aeropuerto 
Internacional de Guadalajara. Son 
proyectos complementarios para 
mejorar la accesibilidad al Aeropuerto 
Internacional de Guadalajara. Esa 
es inversión privada. El Grupo 
Aeroportuario del Pacífico compró 
una parte de lo que eran unos terrenos 
aledaños al autódromo de Cajititlán 
y por medio de estos predios le darán 
un segundo acceso al Aeropuerto 
Internacional de Guadalajara por Adolf 
Horn. Y yo creo que estará listo, pues 
esperemos que a principios del año que 
entra.”

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aj
om

u
lc

o

La renovación va desde el Aeropuerto Miguel Hidalgo hasta el Periférico.
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Con el aval técnico, revisarán propuesta financiera para la Línea 5
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Pudiera ser la próxima semana 
cuando será presentado ante 
Banobras el proyecto financiero 

para la Línea 5 de Guadalajara con 
un estimado entre los 11 mil y 15 mil 
millones de pesos con autobuses 
eléctricos, informó el secretario de 
Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes, Jesús Antonio Esteva. 

“La están evaluando, revisando 
la demanda, en fin, todo lo que se 
tiene que evaluar en esto. Banobras 
es quien tendría ahí la solución o 
la decisión final, porque es quien 
tiene la cartera de inversión, la 

parte técnica. Quedamos de tener 
la próxima semana reunión con el 
Gobernador y con el director general 
de Banobras, así nos lo instruyó la 
presidenta”.

“La presidenta se comprometió a 
que a lo largo de la administración 
vamos a atender la red federal libre 
de peaje. La red de peaje se está 
atendiendo constantemente y ahora 
con el programa Bachetón estamos 
atendiendo el mantenimiento, lo que 
llamamos rutinario, que es bacheo 
preventivo”.

Este martes, con cuatro mesas 
temáticas enfocadas en la 
Infraestructura, Guadalajara es sede 

del Foro de Consulta Ciudadana para 
la Construcción del Plan Nacional 
de Desarrollo 2025- 2030, donde 
el secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, Jesús 
Antonio Esteva habló de la renovación 
carretera federal. 

“Construiremos 11 nuevas 
carreteras federales con un total de 
dos mil kilómetros y 20 puentes y 
distribuidores viales, con una inversión 
de más de 11 mil 900 millones de 
pesos. Asimismo, finalizaremos este 
año la construcción de seis proyectos 
de infraestructura prioritarios que 
mencionó la presidenta el domingo 
en su informe de los 100 días”.

donde definirán los funcionarios que 
permanecen en los cargos de esta 
política pública, se comprometió 
a investigar los señalamientos de 
presuntas irregularidades en el 
Instituto Jalisciense de Ciencias 
Forenses.

“Miren, mañana tengo la reunión 
con los colectivos para hacer en 
conjunto los nombramientos 
pendientes, como lo acordamos 
con ellos en la primera reunión que 
tuvimos hace prácticamente un mes. 
Esta reunión será mañana alrededor 
de las 12 del día y ahí vamos a definir 
ya quién se quedará al frente de la 
Fiscalía especializada en materia 
de desaparición, quién estará en 
la comisión de búsqueda y quién 
se quedará también en el Instituto 
Jalisciense de Ciencias Forenses”.

Dijo desconocer las versiones 
de supuestas irregularidades en el 
manejo de los cuerpos en el Instituto 
Jalisciense de Ciencias Forenses, pero 
se comprometió a investigar y de ser 
cierto habrá consecuencias.

REUNIÓN CON FAMILIARES 
DE DESAPARECIDOS 

Por otro lado, en entrevista, el 

Gobernador confirmó será este 
miércoles la reunión entre colectivos 
y familias de personas desaparecidas, 
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Busca la Setran al 
Conductor Modelo

Fue lanzada una convocatoria para premiar a aquellos que sean
 destacados por los propios usuarios del transporte público 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al estar convencidos de que la 
mayoría de los operadores del 
transporte público en Jalisco 
son buenos, la Setran lanza 

la convocatoria Conductor Modelo 
que premiará a aquellos que sean 
destacados por los propios usuarios 
por su buen trato y servicio, anunció 
el titular de la dependencia, Diego 
Monraz Villaseñor.

“También creemos que de manera 
empática con ellos debemos de 
reconocer a los buenos, sí hay buenos 
operadores del transporte público, 
los hemos visto en la calle y queremos 
que su ejemplo se contagie a más 
operadores y operadoras. Por eso 
que a partir de este mes de enero 
estamos lanzando el concurso, la 
convocatoria de Operador Modelo. 
Aquellos que ustedes vean a través de 
los medios de comunicación, de las 
redes sociales, que un operador hizo 
una acción relevante que trata bien a 
las personas con alguna discapacidad, 
que es atento”.

El funcionario estatal dijo que 
el objetivo es reconocer el trabajo 
de las y los choferes de transporte 
público como parte fundamental del 
funcionamiento de este servicio en el 
estado. 

Y es que el propio titular de Setran 
admitió que existe un déficit de más 
de 500 operadores y operadoras, por 
lo que impulsarán más generaciones 
de quienes reciben capacitación y 
fomentarán que más personas se 
integren a este servicio.

“Las contrataciones las hacen los 
concesionarios, sin embargo, desde 
el estado vamos a ayudarles a crear 
más generaciones de operadores 
y eso lo van a ver entre febrero y 
marzo. La carencia es de alrededor 
de 500 operadores, es el déficit, es de 
alrededor de 500”.
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Las nominaciones se recibirán en las redes sociales oficiales de la Setran.

El titular de la SICYT, Horacio Fernández 
Castillo.
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Llevarán la 
innovación a 
todas las regiones 
de Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco

Porque la Innovación, Ciencia y 
Tecnología debe llegar a todos los 
rincones y sectores de Jalisco, el 

titular de la SICYT, Horacio Fernández 
Castillo, presentó los sectores 
estratégicos en los que se enfocará la 
dependencia en esta administración, 
que son la agroindustria, turismo, salud, 
electrónica y alta tecnología.

El funcionario recordó que desde 
que se creó la Secretaría los trabajos se 
dirigen a la vinculación con empresas, 
pobreza y desigualdad, el idioma inglés 
y deporte. 

También fueron presentadas áreas de 
esta Secretaría de Innovación, Ciencia y 
Tecnología, como la Dirección General 
de Ciencia y Desarrollo Tecnológico, 
encabezada por Larisa Cruz Ornelas; 
la Dirección General de Innovación, 
Desarrollo Empresarial y Social, 
que dirige Nora Marín Galindo y la 
subsecretaría de Educación Superior, 
que lidera Fanny Valdivia Márquez.

Entre las prioridades de la Secretaría 
destaca la continuidad y fortalecimiento 
al Sistema de Educación Tecnológica de 
Jalisco, por lo que se llevará a cabo una 
gira por las universidades y unidades 

académicas de todo el estado para 
realizar un diagnóstico de cada 

una de las instituciones 
para así desarrollar la 

estrategia para mejorar 
sus condiciones 

generales.

Los criterios para nominar a un conductor 
serán que cuente con alguna acción 
sobresaliente desempeñando su trabajo, 
que las y los usuarios de la ruta reconozcan 
su buen servicio y que mantenga su unidad 
limpia, así como su actitud de servicio con 
las y los pasajeros con discapacidad.
Además, se tomará en cuenta que haya 
tomado algún curso o capacitación en 
los últimos 12 meses, a través de la 
presentación de su constancia.
Las nominaciones se recibirán en las 
redes sociales oficiales de la Setran, en 
facebook en https://www.facebook.com/
SecretariadeTransporteJal en X (antes 
Twitter) en https://x.com/TransporteJal 
y en los teléfonos de atención ciudadana 
de la Secretaría al 33-3819-2425 y 26, 
incluyendo nombre completo y ruta del 
conductor o conductora nominada. 
Para el reconocimiento del presente mes 
se recibirán nominaciones hasta el 31 de 
enero, y el comité evaluador presentará al 
ganador o ganadora en la primera semana 
de febrero.

PARA SABER
Será la propia sociedad, es decir, los 

usuarios los encargados de nominar 
a hombres y mujeres conductoras de 
los sistemas de transporte público 
colectivos y masivos, que destaquen 
en su responsabilidad y compromiso 
con la seguridad y el bienestar de las 
y los pasajeros. 

Se reconocerán a 12 conductores o 
conductoras durante el año, uno por 
mes, y recibirán un diploma oficial y un 
viaje a la playa o la sierra de Jalisco, de 
tres días y dos noches, con todos los 
gastos de transportación, hospedaje 
y comidas pagadas para el conductor 
ganador y un acompañante. 

LOS REQUISITOS SON: 
1.  No contar con infracciones en los 

últimos 12 meses.
2. Contar con licencia de conducir 

en la categoría de conductor de 
transporte público vigente.

3. No contar con actas 
administrativas ni quejas por parte de 
la empresa donde labore.
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Falsos inspectores ya habían 
sustraído tortugas del CUCosta

Lorena Barillas Arriaga, de Profepa, reveló que el pasado 9 de diciembre 
personas disfrazadas de la dependencia ingresaron al CIVS y se llevaron reptiles

Javier Frías/Quadratín Jalisco

Falsos inspectores de la Profepa 
ya habían sustraído en diciembre 
pasado tortugas del Centro de 
Investigación para la Conservación 

de la Vida Silvestre (CIVS) del Centro 
Universitario de la Costa.

Lo anterior, lo reveló en entrevista 
telefónica para Radio Universidad de 
Guadalajara (UdeG) en Puerto Vallarta, 
Lorena Barillas Arriaga, encargada de la 
oficina de Representación de Protección 
Ambiental de la Profepa en el Estado de 
Jalisco, quien señaló que este tipo de 
hechos tienen relación con el crimen 
organizado a nivel internacional.

“Es un delito, y bastante grave, 
independientemente de que sea un 
delito en materia de vida silvestre, 
nosotros como autoridad, pues ya 
nosotros nos hacemos parte de ese 
procedimiento y de esa denuncia, por 
ser un ejemplar de vida silvestre, por 
ser un ejemplar con esa magnitud de 
peligro de extinción, de que es una 
especie endémica, única, es la tortuga 
más pequeña del mundo”, expresó 
Barrilas Arriaga.

Es un asunto bastante complejo, 
añadió, “y grave, ya que esto pues es 
propio de actividades propias de un 
crimen organizado, inclusive a nivel 
internacional”, destacó.

Señaló que la dependencia a la que 
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Se desconoce cuántas tortugas fueron sustraídas en esa ocasión. 

La audioguía consta de 12 episodios de aproximadamente 10 minutos. 
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Presentan audioguía del Bosque de Los Colomos
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para que todas y todos, sin importar 
condición conozcan la historia, 
biodiversidad y las características 

del Bosque Los Colomos, la Agencia 
Metropolitana de Bosques Urbanos, 
presentó una audioguía de este espacio 
verde, uno de los principales pulmones 
de la ciudad. 

Se trata de un proyecto incluyente 
y participativo que permite a todas 
las personas conocer y disfrutar 
este icónico espacio de una forma 
innovadora.

Es un delito, y 
bastante grave, 

independientemente 
de que sea un delito 
en materia de vida 
silvestre, nosotros 
como autoridad, 
pues ya nosotros nos 
hacemos parte de ese 
procedimiento y de esa 
denuncia

Lorena Barillas Arriaga

pero yo tenía que saber esa certeza, 
obviamente no eran”, detalló la 
funcionaria federal.

Se desconoce cuántas tortugas 
fueron sustraídas en esa ocasión, en 
tanto que el Centro Universitario de la 
Costa no ha emitido una versión de los 
ambos hechos.

representa trabaja ya con las autoridades 
ministeriales en la investigación, toda 
vez que son ya dos robos, el registrado 
el 9 de diciembre, cuando personas 
disfrazadas de inspectores de la Profepa 
ingresaron al CIVS y sustrajeron también 
especímenes de tortuga.

“Desde el momento que supimos 
que hubo gente que se hizo pasar por 
inspectores de Profepa, yo pregunté a 
mis oficinas centrales directamente, le 
preguntaron a la procuradora si habían 
mandado gente, obviamente, no era 
el modo de actuar de los inspectores, 

sus zonas emblemáticas, sus diversos 
ecosistemas y su relevancia para la vida 
urbana. 

Este recorrido sonoro se encuentra 
diseñado especialmente por su 
accesibilidad para personas con 
discapacidad visual, motriz o personas 
adultas mayores, permitiendo que se 
adentren en el Bosque aún a distancia. 

El proyecto será reforzado a través de 
la señalética del parque para mayor 
accesibilidad de todas y de todos.

Los cinco primeros capítulos 
ya están disponibles en 
Spotify y el resto tendrá 
un estreno semanal 
de manera 
gratuita.

La audioguía consta de 12 episodios 
de aproximadamente 10 minutos que, 

de manera amena y detallada, cuentan 
la rica historia del Bosque Los Colomos, 
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Tlajomulco inicia rendición 
de cuentas en obra pública

El municipio cuenta con un presupuesto de mil 100 millones de 
pesos para renovar las calles este 2025, recordó el alcalde

Redacción/Quadratín Jalisco

En las zonas de López Mateos, 
Cabecera Municipal y Valle Norte, 
Gerardo Quirino Velázquez, 
alcalde de Tlajomulco, comenzó 

la rendición de cuentas sobre lo que se 
ha hecho en materia de obra pública 
durante los primeros meses de su 
Gobierno. 

Con estas primeras 63 acciones 
“hemos demostrado que, trabajando 
de cerca, y en equipo, se logran grandes 
resultados”, dijo el primer edil. 

Tlajomulco es el municipio con mayor 
crecimiento y potencial económico, no 
solo de Jalisco, sino del Occidente del 
país, subrayó el presidente municipal, 
al encabezar los eventos para informar 
directamente a la ciudadanía sobre 
el trabajo que se ha realizado en esta 
primera etapa de su gestión, ya que 
en solo tres meses se han invertido 
251 millones de pesos en 63 obras 
realizadas a lo largo y ancho de Tlajo, 
destacando la pavimentación de calles, 
la rehabilitación de banquetas y la 
creación de infraestructura. 

“Desde el primer día arrancamos 
con obras y no hemos parado un solo 
día con calles, banquetas, unidades, 
espacios públicos, dejándolos bonitos, 

chulos y trabajando en equipo. Con 
servicios de calidad, hemos aumentado 
el presupuesto y en este 2025, los 
servicios públicos tendrán prioridad en el 
presupuesto”, mencionó el primer edil. 

Junto con las y los vecinos de San 
Agustín, en la zona de López Mateos, 
el alcalde recordó que Tlajo cuenta con 
un presupuesto histórico, pues para 
este año se destinaron mil 100 millones 

de pesos, sin embargo, la cifra podría 
incrementarse hasta dos mil millones 
a través de gestiones sobre recursos 
estatales y federales. 

Hizo énfasis sobre la importancia 
de trabajar de mano de la ciudadanía 
para dar resultados, lo cual ha sido la 
principal referencia de su gobierno al 
estar siempre cerca y chambeando por 
todas y todos. 
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La rendición de cuentas continuará en todos los puntos donde se concluya obra en Tlajo.

Con este tanque la dotación de agua será 
constante.
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Entregan 
macrotanque 
para San José 
del Castillo
Redacción/Quadratín Jalisco

La colonia San José del Castillo 
cuenta con un nuevo macrotanque 
que dotará de agua a la zona que 

sufría de un servicio intermitente. 
Esta entrega se realizó gracias a la 
colaboración entre el gobierno 
estatal y el del municipio de El Salto.

La obra pretende lograr tener 
una mejor calidad y cantidad de 
agua para esta zona del municipio, 
el cual mantiene un programa de 
rehabilitación de sus 43 pozos. 
Es una prioridad para el actual 
Gobierno el mejorar el servicio, 
mismo que fue encontrado en 
pésimas condiciones al inicio de la 
actual administración, según se 
informó en un comunicado.

La presidenta municipal, Nena 
Farías, dijo que “la gente de El Castillo, 
por años le ha batallado. Es un gran 
logro y es muestra de que existe una 
transformación en su municipio”.

Farías dijo que tiene una agenda 
permanente para mejorar los servicios 
y uno de los más importantes es el 
tema del agua, pues prácticamente 

fue abandonada desde hace 
muchos años.

Con este tanque serán 
beneficiados cerca de 6 

mil habitantes y tiene 
una capacidad de 

Inauguran Punto Verde Metropolitano en Juanacatlán
Redacción/Quadratín Jalisco

En el municipio de Juanacatlán fue 
inaugurado un nuevo Punto Verde 
Metropolitano. La ceremonia fue 

encabezada por Ana Rosa Vergara 
Ángel, alcaldesa de ese municipio, y 
Patricia Martínez Barba, Directora del 
Imeplan. 

El objetivo de estos Puntos Verdes 
es ofrecer espacios para el acopio 
y valorización de los residuos 
domiciliarios. El módulo está ubicado 
en Parque Vicente Michel, a un 

costado del ingreso principal de 
Juanacatlán, y podrá recibir residuos 
como plásticos, papel, cartón y vidrio, 
siempre limpios, secos y separados. 

Este esfuerzo fue realizado 
con apoyo de la Unión Europea 
y asistencia técnica del Área 
Metropolitana de Barcelona a través 
de la Acción Metrópoli Resiliente. Con 
esta obra Imeplan busca contribuir con 
el municipio de Juanacatlán y el resto 
del Área Metropolitana de Guadalajara 
(AMG), para generar conciencia 
ambiental entre las y los habitantes. 608 metros cúbicos. 

Se busca el acopio y valorización de 
residuos domiciliarios.
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Comenzarán cursos en los 
Centros Culturales de Zapopan

Redacción/Quadratín Jalisco

La red de Centros Culturales de 
Zapopan está lista para arrancar 
el ciclo 2025-A, quienes estén 
interesados podrán acceder y 

disfrutar de una gran variedad de cursos 
y talleres durante el ciclo que va del 
20 de enero al 4 de julio de 2025, con 
actividades para público de todas las 
edades. 

Para ello se abre el programa Casa 
Abierta. Este se llevará a cabo del 13 al 
17 de enero y ofrece la oportunidad de 
asistir sin costo a cualquier clase para 
que las personas interesadas puedan 

conocer la oferta de actividades, 
experimentarlas y elegir la que más les 
guste antes de inscribirse. 

Así lo informó la jefa de Fomento a la 
Cultura, Cecilia Romo, quien compartió 
que en este ciclo habrá más de 95 
talleres para toda la familia en más de 

200 grupos, incluidos talleres de artes 
plásticas, danza y música, entre otras 
actividades. 

“Como cada año, Cultura Zapopan 
abre inscripciones para los talleres de 
iniciación artística en los nueve centros 
culturales. Las inscripciones serán del 

20 al 24 de enero y este año podrás 
encontrar 95 talleres con más de 200 
grupos. Encontrarás talleres de artes 
plásticas, de danza, de música y también 
distintas actividades lúdicas para toda la 
familia. No te lo pierdas e inscríbete ya”, 
agregó. 

Las inscripciones para el ciclo 2025-
A comenzarán el 20 de enero y estarán 
disponibles hasta el 24 de enero. Para 
apuntarse, las y los interesados deben 
acudir al Centro Cultural correspondiente, 
de lunes a viernes, de las 9:00 a 18:00 horas. 
Ahí podrán completar su inscripción 
y recibir más información sobre los 
requisitos y costos. 

El cupo es limitado y el catálogo 
completo de cursos y talleres está 
disponible en: https://bit.ly/cursos2025-a 

Algunos cursos y actividades 
disponibles: 

Danza: ballet, jazz, baile de salón, 
danzas polinesias, bailes latinos. Artes 
plásticas: dibujo y pintura, historieta, 
cerámica, grabado. Actividades lúdicas y 
deportivas: plastilina, costura artesanal 
y taekwondo. Música: guitarra, teclado, 
canto. Circo: acondicionamiento físico, 
malabares, acrobacia aérea, danzas 
urbanas y más.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Za

p
op

an
 

Del 13 al 17 de enero interesados podrán acudir sin costo a clases para elegir la que más les guste.

Se invertirá más en las redes de distribución del agua potable.
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Invertirá Tlaquepaque en calidad y 
abasto de agua con incremento de 12% 

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo es garantizar la 
calidad y abasto de agua potable 
en todas las colonias del municipio, 

en la séptima sesión ordinaria del 
Gobierno de Tlaquepaque se avaló por 
unanimidad el resolutivo de tarifas del 
Siapa para 2025 con un incremento del 
12% que aprobó la comisión tarifaria de 
este organismo para incluirlas en la Ley 
de Ingresos de este municipio. 

La presidenta municipal de San 
Pedro Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez 
Segura, mencionó: “Por ello, desde 
antes nos dimos a la tarea de buscar al 
Gobernador, gabinete y coordinación 
del agua, comisión y Siapa, a los 

tres titulares que lo componen para 
plantearles la necesidad de San Pedro 
Tlaquepaque, de tener una inversión 
importante respecto a las redes de 
distribución de agua potable”. 

Por otra parte, en la sesión se aprobó el 
convenio de colaboración para la gestión y 
regularización del suelo en sus diferentes 
tipos y modalidades, en el que el síndico 
municipal, José Luis Monterde Ramírez, 
señaló que dicho convenio se llevará 
a cabo con la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) 
como con el INSUS Jalisco. 

“La idea de llevar a cabo este convenio 
es aprovechar las áreas técnicas de 
ambas para potenciar y tener el mayor 
número de predios regularizados en 

En este ciclo habrá 
más de 95 talleres para 
toda la familia en más 

de 200 grupos con 
actividades como artes 

plásticas, danza 
y música

el municipio. Queremos lograr el mayor 
número de regularizaciones, tenemos 
información de INSUS que en 
Tlaquepaque pudiera haber alrededor 
de 40 mil predios susceptibles 
para regularización”, mencionó el 
funcionario municipal. 

También se aprobó la 
integración del Consejo de 
Participación y Planeación 
para el Desarrollo 
Municipal 
COPPLADEMUN 
2024-2027. 
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UTS Guadalajara 2025 reunirá 
a grandes figuras del tenis 

El Centro Panamericano de Tenis de Zapopan será el escenario donde se 
llevará a cabo este evento que repartirá una bolsa de 1.4 millones de dólares 

César Huerta/Quadratín Jalisco

Ocho figuras mundiales se darán 
cita en la Perla Tapatía del 14 al 
16 de febrero para disputar la 
primera fecha de la temporada 

2025 del Ultimate Tennis Showdown 
(UTS). El Centro Panamericano de Tenis 
de Zapopan será el escenario donde se 
llevará a cabo este evento que repartirá 
una bolsa de 1.4 millones de dólares. 

Este martes, durante la presentación 
del UTS Guadalajara 2025 se reveló la 
presencia en este torneo de los checos 
Tomas Machac y Jakub Mensik, además 
del francés Adrian Mannarino, con lo 
que se completó el cartel de la novedosa 
competencia. Previamente ya habían 
anunciado su participación los

australianos Nick Kyrgios y Thanassi 
Kokkinakis, el noruego Casper Ruud, el

canadiense Denis Shapovalov y el 
italiano Flavio Cobolli.

Los ocho jugadores participantes han 
sido divididos en dos sectores. El Grupo 
A lo encabeza como primer sembrado 
Casper Ruud, junto con Nick Kyrgios, 
Denis Shapovalov y Adrian Mannarino. 
En el Grupo B fueron ubicados Tomas 
Machac, como sembrado dos, además 
de Flavio Cobolli, Thanassi Kokkinakis y 
Jakub Mensik. Habrá cuatro encuentros 
diarios. Además, en la primera jornada 
del viernes 14, el

comité organizador confirmó la 
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Autoridades municipales y deportivas dieron a conocer este certamen.

Alan Pulido se puso a disposición del 
técnico Oscar García. 
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Alan Pulido ya trabaja con Chivas
César Huerta/Quadratín Jalisco

El refuerzo de Chivas, Alan Pulido, 
por fin se puso a disposición 
del técnico Oscar García para 

comenzar con su preparación. El 
centro delantero fue anunciado 

la semana pasada como nuevo 
elemento del Rebaño 

Sagrado, club con el que 
vivirá una segunda 

etapa. Luego de 
volver a Kansas 

City para cerrar temas personales, 
este martes trabajó por primera vez 
en Verde Valle.

Pulido se fue del Guadalajara en 
2019, luego de ser campeón de goleo. 
El Sporting Kansas City, de la MLS 
estadounidense, lo compró por 10 
millones de dólares en aquel momento. 
En aquel país estuvo los últimos años 
y ahora vuelve a vestir la camiseta del 
Rebaño Sagrado.

El lunes, el futbolista viajó desde 
Kansas City luego de cerrar el capítulo 

del Sporting.
Así que este martes, al ponerse a 

las órdenes del club en Verde Valle, 
comenzó su reparación física. Para el 
delantero se tiene prevista una mini 
pretemporada, con la intención de que 
el técnico Oscar García pueda contar 
con él lo más pronto posible. 

Se estima que este trabajo pueda 
tomarle de dos a tres semanas, por lo 
que estaría descartado contar con él 
para el partido de este viernes, visitando 
al Necaxa.

“El UTS quedará en la memoria de los 
asistentes por su novedoso concepto y 

porque una vez más, nuestra ciudad 
será la primera en ofrecer una opción 
distinta para las nuevas generaciones. 
Estamos convencidos de que el UTS será 
un éxito”, sentenció.

Gustavo Santoscoy Arriaga, CEO de GS 
Sports Management, comentó por su 
parte que “la temporada 2025 representa 
un parteaguas importante para nosotros 
como empresa, al incursionar de lleno 
en el tenis varonil, pero hacerlo además 
como parte de novedoso serial. Nuestro 
compromiso de siempre innovar, estar a 
la vanguardia, hoy queda ratificado con la 
llegada del UTS”.

Una de las mayores atracciones del 
torneo será Nick King Kyrgios, finalista 
de Wimbledon en 2022, quien por su 
personalidad será uno de los principales 
protagonistas del evento. Además, el 
público tapatío también se complacerá 
con la presencia del noruego Casper 
Ruud The Ice Man, triple subcampeón 
de Grand Slam, el canadiense Denis 
Shapovalov, semifinalista en Wimbledon 
y que ha figurado en el top ten del ranking 
mundial. Así como la nueva promesa del 
tenis italiano, Flavio Cobolli.

actuación de la banda de rock Motel.
“A un mes de comenzar este nuevo 

reto, estamos satisfechos de haber 
logrado conformar un grupo de 
jugadores de gran calidad. Creemos 
que sus distintas personalidades serán 

del agrado de los aficionados y se 
conjuntarán de manera

especial en la cancha para brindar el 
espectáculo que Guadalajara merece”, 
explicó Gustavo Santoscoy García, 
director del evento.
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